

出席委員 10名

座長 遠崎 泰睦

出席職員 西伯町・会見町合併協議会事務局 米原 稔晃

同 前田 智恵子

イベントについての意見

両町の組織・イベントなど把握できない部分が多いので、行政でわかる範囲の組織・イベントの資料を次回会議までに提出。

- ・ 大きなイベントを合同で行うことは難しいのではという意見がありましたが、1つ大きなイベントをしたい。資料のイベント一覧の中で、重複するものもあると思いますが、それぞれの町の大きなイベントだけ、それぞれ紹介してもらえませんか。
- ・ 西伯町で大きなものは、一式飾り。これは町全体ではなく、法勝寺地区のみのもの。法勝寺地区に班があり、班ごとに出し物を決めて、作成します。一式飾りは大体ご存知のとおり、種類の道具で造形するものです。

法勝寺歌舞伎保存会には、役場職員も何名か所属しており、1年に1回程度発表会があります。

緑水湖健康マラソン大会は10月に行われ、元々はダム建設によって湖底に沈む道を走ったもの。完成後はダム湖周辺を走るようになりました。

チャリティ芸能大会は一式飾りと同時期に各地区公民館、有志が、中央公民館で出し物を行います。

入場料は200円以上の募金で、これがチャリティの資金となります。

緑水湖花火大会というものもあり、盆頃に行われます。

- ・ ふれあい芸能INさいはくは、歌舞伎、天津芝オケ、踊り、子ども銭太鼓などの発表。芸能関係で一番大きなイベントです。
- ・ (ふれあい芸能INさいはくは)西伯町全体のものですか
- ・ 西伯町全体の有志、同好会です。
- ・ 他町からの特別出演もあります。
- ・ 春・秋の山菜会があります。
- ・ 今年はオハイオ州立大学の学生も山菜会に参加されます。
- ・ 春と秋は別個のイベントですか
- ・ 組織としては同じです。
- ・ 出される山菜の種類が違います。
- ・ 町と自然休養村管理センターが主催されます。
- ・ たそがれコンサート
- ・ (たそがれコンサートは)天津交流センターで行われ、小中学生のブラスバンド、町内の同好会、プロの方を呼ぶ場合もあります。
- ・ 会見に住んでいますが、勤めていた関係で説明不足になるかもしれません。
小松谷盆踊り保存会があり、盆踊りとしては有名な団体のようです。

- ・ ふれあいまちづくりフェスタは盆踊りと社会福祉協議会のバザーが行われます。
- ・ 柿の種飛ばし大会は書いていない
- ・ 音楽祭、チャリティ芸能大会があります。後は恒例の運動会、会見町は全町で行っています。
- ・ 池野の収穫祭、小松城まつり、えぶろんまつりなどもあります。市山に農産物加工施設があり、そこで。加工品はなにをつくっていますか
- ・ 豆腐
- ・ なんでも
- ・ 農産物加工施設でいろいろな品物をつくって、フラワーパークで販売します。
- ・ 富有の里会見町まつりがあります。
- ・ 10月下旬から11月まで、柿の種飛ばし大会、生涯学習展などをあわせて会見町まつりと総称しています。
- ・ 会見町はそういったところです。
どちらも良いイベントをもっていますので、残していかななくてはならないと思います。
合併後全体でできるものは、すぐには決められないかもしれませんが、引き続きやっていかななくてはならないものはやっていかななくてはならないと思います。
- ・ 説明していただきましたが、イベントの主催が分かれば、役場の主催なのか、商工会の主催なのか、連携もあると思いますので。行政主催もあれば、保存会が自主的にされているものもある。
なにかを一緒にやるのは良いが、主旨などの考えがあるので、噛み合ったものでないといけません。
- ・ どのイベントを統一するかを決める場ではないと思います。
- ・ ウォークラリーなどをしてはどうかという意見がありました。
富有の里会見町まつりのようなものは西伯町にはありますか
- ・ ありません。個々で開催しており、一括でやるようなことはない。
- ・ 西伯町全体でしようという声はありませんか
- ・ チャリティ芸能大会、芸能INさいはくが町全体で行うイベントです。
- ・ ゲートボール、ソフトボールなど
- ・ 南部町一本で一緒にやろうという機運は
- ・ 良いと思います。10月1日を記念日として、なにかをしようというのも良いと思います。
- ・ 西伯町では正月マラソンなどがありますが
- ・ 会見町にもありましたが、なくなりました。正月でしたか
- ・ 正月でした。
- ・ 緑水湖健康マラソンは
- ・ 町全体というよりは、県外からの参加が多いです。
- ・ 日南町のように、優勝すると土地がもらえるなどでは。
- ・ 合併の記念に毎年する、長続きするものを。
- ・ ウォークラリーなら、歩くものだし良いと思います。
- ・ 両町を1周できるものがあると良い。
- ・ お互いがお互いの町を回る案が出ていました。(歩くのが)大変なものではない。
- ・ 誰でも参加できるものでないといけません。
- ・ いろいろな祭りで、色々な主催のものがあります。まとめてやれば、ほとんどの人が参加できるの

では。

- ・ 合併の記念になるものをやったほうが良い。
- ・ 体育協会がされているものは色々ありますが、それに参加していない方もいます。
ウォークラリーならば誰でも参加できます。一式飾りなどを会見町で開催するというのは無理。それはそれとしてやっていけば良いと思います。
- ・ スポーツの体育協会は統一されますか。
(事務局) 基本的には統一します。
- ・ 体育協会が合併しても、それぞれ得意分野があるので、それぞれがそれぞれを補っていくようになっていくと思います。
- ・ スポーツ少年団は、合併記念大会を行うというような話があります。
- ・ スポーツ関係は体育協会に任せれば良い。ウォークラリー的なものを提言したいと思います。他に
なにかありますか。
- ・ (西伯町の) 農協まつりとはなんですか
- ・ 農協が行うものです。収穫祭というのが、各地区のものです。
- ・ (収穫祭は) 地区それぞれが大抵行っています。
- ・ どういったものですか。
- ・ 農産物の販売など、他地区、他市町村から買いに来られます。
- ・ 会見町はどうですか。
- ・ 健康福祉まつりの時に販売をしたりしています。
- ・ (資料の) 会見町の収穫祭は会見第二小学校の芋堀のことです
- ・ 会見町のチャリティ芸能大会はいつ行われますか。
- ・ 丁度来週です。
- ・ 同一のイベントなので、統一してはどうかと思いました。
- ・ (会見町) 福祉センターに来てもらえますか。
- ・ 子ども歌舞伎などは既に参加していただいています。会見町福祉センターでは人が入りきりません。
今でも満杯の状態です。
- ・ こちらでも、中央公民館では入りきらず、会場をプラザ西伯などにしています。
体育館程度の会場がないと。
- ・ 芸能は本当は小さな会場の方が良いです。
- ・ 大きくすると、参加団体数が少なくなります。
- ・ 新町全体で1箇所1回では厳しい。
- ・ 場所がないようでしたら、春は西伯、秋は意味など、年2回開催してはどうでしょう。
- ・ 出演者の交流もできるし、年2回の方が良いように思えます。
- ・ こういったことは公民館が考えられることでは。
- ・ 町のいろいろな地区を会場として、1期間に開催しても良いと思います。
- ・ いろいろなイベントを1期間に開催して、好きなイベントに参加するという形でも良いと思います。
会見町のボランティアフェスティバルなど、自分たちの参加したいイベントに参加することが
できました。これを大規模に町全体では、
- ・ ボランティアフェスティバルでは、20団体程度にそれぞれイベントを企画してもらい、やってもら

いました。

- ・（西伯町の）社会福祉協議会のイベントで400人程度の参加者。両町でできるものを。
- ・あちこちでやるという案ですが、実際には難しいと思います。
記念日、休みの日に合わせて、ウォーキングならウォーキングと決めてやるのか。協力してくれる団体を集めて開催するかなど
- ・内容について決定すべきでないと思います。こうしてほしいという提言を。
- ・一体となれる企画、こういったものが出ましたがどうでしょうか。団体の統合などに関しても、強制はできないと思います。
- ・赤十字なことだと思えます。
- ・それぞれの団体が話し合うべきことで、合併してからなのは。
- ・団体の自主性に任せるのか、提言内容は、地域特性のある団体を残したい、全体に広げたいなどの提言では。
- ・結果は9月末までに出不さなくてはならない。
- ・10月1日にウォーキングを行なうなどの提言はできる。
- ・イベントの今後の開催についても。
- ・体育関係は全町で行なっても良いと思いますが、他は難しいのでは。
- ・バラバラで一緒なようなことをしているので、どう繋がっていくか。地域のものは、地域としてやっていますが、どう繋げていくのか。
- ・ある程度は整理はできるのではないかと思います。
- ・名指しでこれとこれは統一しろ、などやっても良いのか。
- ・自然に纏まってはいくと思います。
- ・行政主催のものについては統一されていくのでは
- ・行政は行政でまとめていくと思います。
- ・肝心なのは、記念のイベントをするということ
- ・合併後すぐのイベントをするなら、9月末の提言では間に合わない
- ・合併したては記念で、新町発足式などのイベントがあると思うので、翌年からなどでは。
（事務局）合併直後は町長、議員がいないので、町としてのイベントは無理ではないかと思えます
選挙後はあると思えますが。
- ・行政が動かないから動かないというのはどうかと思います。あちこち合併するので、イベントをするところはあると思えます。
（事務局）行政としてのイベントは選挙後ではないかと思えますが、住民主体であればできると思えます。
- ・10月1日ではなく、10月中に開催するようには。
- ・会見町まつりはするのでしょうか
- ・16年度はするような調整になっています
- ・毎週なんらかのイベントをしていますね。
- ・10月3日あたりなにかしては
- ・いろいろ話し合いましたが、合併のイベントで皆が参加できるものはウォークラリーだと思いますが、それに向かって、歩くだけではなく、くっつけてやるものを今後の課題として検討してはどう

でしょう。現段階ではそれが精一杯では。

- ・ 各団体からの協力を
- ・ 柿は時期でしょうか
- ・ 柿はまだ早く、梨は終わっている
- ・ いちじくは
- ・ まだ早い
- ・ いろいろな団体さんで、そばやうどんなどの提供の協力を。行政を介さなくても
- ・ 今年やるなら、今から話をしないと
- ・ 少し難しい
- ・ できる範囲で今年やるべき
- ・ 無理のない程度のウォークラリーを。歩くだけでないものを検討していくといったことでどうでしょうか。話し合いができて、一緒になりそうなものがあれば検討してみてはどうでしょうか。会見町は山野草というものをやられているのでは
- ・ 部落公民館でやられています。
- ・ 西伯町の山菜会では特産品の販売なども行なっていますので、会見町の特産品の販売などのできます。
- ・ 朝鍋ダムの完成はいつ頃ですか
(事務局) H17年度3月だったと思います
- ・ 管理棟ができて、自由に使えるようになります。周辺に桜も植樹します。
- ・ ダムが満水になるには時間がかかるのでは
(事務局) 本体は完成しているので、完成時には満水になっていると思います。
- ・ 1町に2つのダムなので、それにかけてなにができませんか
- ・ 朝鍋ダムは水量は少ない。蛸橋まではいかない。
- ・ 現場事務所などは公園の整備です。
- ・ いずれイベントに活用はできます。
- ・ 休憩所としては
- ・ あの辺りから歩くと丁度良いと思います。
- ・ いろいろありますが、この会の考え方として、新町発足の記念として、ウォークラリーを検討する。他の芸能系、体育系のイベントについては別途検討する。ウォークラリーについても付属のイベントなどを検討したいと思います。コースについても検討を。
- ・ 各種団体の協力も必要です。循環バスは。
- ・ 8月から運行
- ・ 会見町はここからここまで、西伯町はここからここまで、として、その間はバスで移動するなどしては。
- ・ 倉吉市の未来ウォークは各種コース設定があります。
- ・ 西伯町の歩こう会が毎年参加しています。西伯町でもさくらウォーキングを実施しています。
- ・ そういった資料の提供をお願いします。
- ・ では、各自ウォークラリーの検討を行なってください。

組織について

- ・ 組織についての検討は
- ・ なにを言っているのだと言われてもだめ。どの程度までいえるのか
- ・ 提言して取り上げていただければ
- ・ 団体についても、大きなくくりで、地域の団体は残してほしいだとか、片方にしかない団体については町全体でやってほしいなど、発展していけるかたちでの合併をというような提言になるのでは。
- ・ 両町片方あって、片方ないものもある。資料の記述にももれはあると思います。
- ・ 5月の始めに社会福祉協議会で各団体に話があり、進みつつあります。
赤十字の関係で出席していましたが、総会もまだなので、総会の後に話し合いをしようと話しました。ここでどうこう言えることではないと思います。
- ・ 食生活改善については統一の話もあります。
- ・ 日本赤十字と一緒にすると、会見町の方に西伯でボランティアをとるのは難しい。
- ・ 日本赤十字は県も絡んでくるので、自主性によります。町としては支援してほしいなど。
- ・ そういったもの
- ・ 2つ事務所があるようだと、お金の問題など複雑になる。
- ・ まずはイベントの検討を

次回開催は6月10日(木)午後7時30分から、会見町総合福祉センターいこい荘 生活研修室